

LBO FrEn

Mitem Pharma soigne sa croissance

Le laboratoire dédié aux médicaments d'intérêt thérapeutique majeur change de dimension avec l'acquisition du Desferal auprès de Novartis, lequel lui apporte quelque 20 M€ de chiffre d'affaires et lui ouvre la voie vers 60 pays. Techlife, son actionnaire, en profite pour réinvestir.

Par **Anne Joly** 

Publié le 25 sept. 2024 08:00, mis à jour le 30 sept. 2024 11:04 | 678 mots



Les médicaments d'intérêt thérapeutique majeur (MITMs) sont comme la santé : on se rend compte qu'ils sont essentiels quand ils viennent à manquer. En effet, l'interruption du traitement peut mettre en jeu le pronostic vital des patients à court ou moyen terme ou constitue une perte de chance pour eux. D'où l'obligation, pour les laboratoires, de disposer de stocks suffisants... ce qui n'est pas toujours le cas comme en témoigne l'actualité avec l'amende de 8 M€ infligée par l'[ANSM](#) à onze d'entre eux. Soutenu depuis 2022 par [Techlife Capital](#), [Mitem Pharma](#) exerce dans ce créneau particulier et s'est fait une spécialité de redéployer ce type de médicaments, quand ils existent, ou d'en créer de nouveaux à partir de formulations existantes quand c'est nécessaire. Et vient de signer **une première acquisition, majeure** elle aussi. Le laboratoire vient en effet d'acquérir **Desferal** auprès de [Novartis](#). Ce médicament injectable est prescrit pour traiter les surcharges de fer ou d'aluminium dans le sang à l'instar de la drépanocytose (une maladie génétique qui affecte les globules rouges), la bêta-thalassémie, une autre maladie génétique de l'hémoglobine ou encore l'hémochromatose (accumulation de fer dans le sang), affectant quelque cinquante millions de patients dans le monde.

Le montant de la valorisation de ce produit à l'origine de quelque 20 M€ de chiffre d'affaires « avec une rentabilité à deux chiffres » n'a pas été divulgué. Mais Techlife Capital, qui avait alloué **10 M€ à Mitem Pharma** en 2022, remet la main au porte-monnaie. Le fonds de *growth equity*, en compagnie d'un fonds de co-investissement alimenté par dix souscripteurs du véhicule en tête desquels **MACSF**, injecte **20 M€** supplémentaires. Une **dette mezzanine** vient compléter ce financement. D'un **montant de 17,5 M€**, elle a été fournie par [Access Capital Partners](#), **accompagné de Swen Capital Partners**. L'essentiel des fonds finance l'acquisition et le solde sera dédié aux opérations de croissance externe qui devraient suivre. « Nous pensons qu'il y a beaucoup à faire sur ces médicaments établis au moment où les big pharmas arbitrent dans leur portefeuille et où les autorités de santé voient d'un bon œil que les MITMs soient repris par des laboratoires qui leur porteront toute l'attention requise, estiment [Jacques Rossignol](#) et [Jean-Max Demiautte](#), **managing partner et associate chez Techlife** bien décidés à *booster* Desferal, loin d'avoir atteint son potentiel pour cause de gestion passive, selon eux.

Changement de dimension



Claude-Alain Cudennec et Eric
Thierry, Mitem Pharma

Avec cette acquisition, Mitem Pharma change de dimension. Le laboratoire qui, en deux ans, s'est structuré pour devenir un établissement pharmaceutique accrédité, devrait passer mécaniquement de 5 à **25 M€ de chiffre d'affaires**. Déjà présent dans une quinzaine de pays, il élargit considérablement aussi son empreinte internationale puisque Desferal est commercialisé dans **60 pays**. « Dans le large portefeuille de [Novartis](#), nous avons sélectionné Desferal sur la base de données thérapeutiques et économiques, relatent [Claude-Alain Cudennec](#) et [Eric Thierry](#), **fondateurs de Mitem Pharma**. Et avons démontré au groupe que ce médicament serait mieux valorisé et mieux traité au sein de notre société. En effet, ce sont des médicaments auxquels il n'existe pas d'alternative mais pour lesquels l'outil industriel des grands groupes n'est pas dimensionné. » Mitem Pharma continuera à s'approvisionner auprès du sous-traitant allemand de Novartis « pendant une phase de transition » avant de transférer la production du médicament « si possible en France ou alors en Europe. » Des recrutements sont en cours pour doubler les effectifs du laboratoire qui emploie une douzaine de personnes d'ici fin 2025. Positionné sur les aires de la cardiologie, de l'endocrinologie et du système nerveux central, [Mitem Pharma](#) dispose désormais d'un portefeuille d'une demi-douzaine de MITMs.